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Má disposição pode 
provocar contaminação 

da água

Usina de lixo 

O acúmulo de resíduos na Central de Reciclagem e Tratamento de 
Resíduos Sólidos de Santa Teresa pode causar contaminação do 

manancial próximo do local de transbordo.
De acordo com a denúncia feita por moradores próximos da “usina” 
a secretaria de meio ambiente está depositando lixo orgânico até na 

beira da lagoa que está cerca de 40 metros do galpão onde os resíduos 
recebem a triagem. O mal cheiro pode ser sentido à distância.

LEIA MAIS

O benefício do uso 
de máscaras
Profª Graça Gomes. Ped Ufes

Saiu um novo estudo do Jeremy Howard do movimento 
#mask4all. Este é o gráfico mais importante. Ele diz o 
seguinte: Se 100% das pessoas usarem máscaras, mesmo 
que cada máscara tenha uma efetividade baixa (ex. 50%), 
o valor de RO da epidemia pode ficar abaixo de 1, ou seja, 
a epidemia morre. Essa figura mostra o enorme benefício  
criado pelas máscaras. É o chamado efeito de rede. A minha 
máscara te protege e a sua máscara me protege.  LEIA MAIS

LEIA MAIS

Paróquia de Santa Teresa presta 
homenagem à Festa da Penha

A paróquia de Santa Teresa esteve em consonância 
com as homenagens aos 450 anos da Festa da Penha, 

Padroeira de duas comunidades no município.
A comunidade Nossa Senhora da Penha de Alto Várzea 

Alegre seguiu em carreata com a Imagem de Nossa 
Senhora até a sede do distrito de Várzea Alegre passando 

e seguindo até a Comunidade São Sebastião.

Área prioritária para conservação 
da mata atlântica
Usina de lixo, que diria Ruschi?

Pronunciamento do prefeito

Italiano doa 90 cestas básicas

Um olhar sobre Ruschi
Sob regras, capixabas abrem 
comércio
População vai às ruas exigindo 
intervenção militar
Sindicato protocola nota de 
repúdio
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Opinião

Editorial
Nosso repúdio a toda 

essa injusta manipulação 
da mídia de esquerda no 
mundo, como ensaiado, 
também a ação dos gover-
nadores de afrontar a cons-
tituição com decretos que 
fere a carta magna. Fica a 
pergunta? Para que tanto 
exagero? porquê criar pâ-
nico onde não existe? Os 
hospitais estão vazios e as 
mortes comuns estão sen-
do atribuídas ao covid por 
conta de pressão dos go-
vernantes. Pode isso? Onde 
tudo isso vai parar? Mas 
vai parar, quando a maioria 
olhar para o Céu.

Globo lixo
Uma onda de repúdio à 

Rede Globo toma conta do 
país, em várias cidades bra-
sileiras as pessoas na rua, 
interferem nas gravações, 
chamando a emissora ou 
afiliadas de Globo lixo. No 
ES também a TV Gazeta re-
cebeu ataques.

Globo lixo II
O jornal A Gazeta que 

incessantemente tem pu-
blicado matérias somente 
contra Bolsonaro, chamou 
o município de Venda Nova 
do Imigrante de “Bolsona-
rista”. Acho que nesse pas-
so pode sobrar para Santa 
Teresa que foi a segunda 
maior votação para Bolso-
naro no Estado, com a mé-
dia de 80,4%.

Revoltante
É revoltante ver os pre-

feitos e governadores fa-
zendo o jogo de Rodrigo 
Maia, não param de vazar 
áudios e vídeos de secretá-
rios denunciando as ordens 
para manipular as “causas 
mortis”. Além disso, há os 
superfaturamentos dos 
gestores corruptos, se apro-

veitando da desgraça da po-
pulação. Hospitais vazios e 
a mídia comprada gerando 
pânico.

Corona Jato
Após Ministro Sérgio 

Moro determinar a PF que 
investigue possíveis  irregu-
laridades nos recursos utili-
zados para saúde durante a 
pandemia do Coronavírus, 
o Governador do Espírito 
Santo recua do contrato mi-
lionário de aluguel de ten-
das. 

Hidroxicloroquina
A Prevent Senior reduziu 

de 14 para 7 dias, o tempo 
de uso dos respiradores e 
divulgou esta semana um 
levantamento clínico rea-
lizado na empresa: De um 
grupo de 636 pacientes 
acompanhados pelos mé-
dicos, 224 não fizeram uso 
da Cloroquina, destes, 12 
foram hospitalizados e 5 
faleceram. Já dos 412 que 
optaram pelo medicamen-
to, somente 8 foram inter-
nados, e além de não serem 
intubados, o número de 
óbitos foi zero.

Velho Jogo
Há um consenso na opo-

sição a Gilson Amaro, po-
rém o ego impede um proje-
to construtivo por parte dos 
opositores. Cada um pra si. 
Onde está o novo? Será que 
a motivação desses pré can-
didatos é unicamente o po-
der?  Onde estão os líderes 
que vão nortear os destinos 

da cidade? Tudo é possível, 
inclusive nada. 

Nova velha política
Há políticos na cidade, 

que defendem um novo 
“modus operandi” na polí-
tica, porém se comportam 
confortavelmente dentro 
dos antigos moldes. Há 
quem creia, que tudo não 
passe de um disfarce.

Não estávamos 
acostumados
Santa Teresa pacata cida-

de do interior montanhoso 
do Espírito Santo não esta-
va acostumado a se prote-
ger de vírus com máscaras e 
álcool gel, nem de ficar con-
finado às 4 paredes. Duran-
te a pandemia que atacou 6 
pessoas no município, até 
o momento, os teresenses 
continuam indo às ruas, a 
maioria sem máscaras, se 
aglomeraram nas casas, en-
contros, bancos, casas loté-
ricas e padarias, recebendo 
pessoas da Grande Vitória 
sem controle algum nas en-
tradas e nem por isso houve 
alteração na baixíssima mé-
dia dos casos.

Controle
Depois do dia 17 um con-

trole intensivo foi efetivado 
nas rodovias, monitorando 
as entradas na cidade. O 
trabalho foi possível, graças 
ao comando da Aeronáuti-
ca que disponibilizou cade-
tes para ajudar a triagem 
que teve acompanhamento 
dos profissionais de saúde e 

vigilância.

Tiradentes
Uma operação de refor-

ço das ações de policiamen-
to ostensivo, aumentando 
a presença de efetivos nas 
ruas teve início também dia 
17 pela 8ª Cia Independen-
te nos municípios da região 
serrana. A ação se estende 
até o dia 22.

Sem proteção
Mesmo após denúncias 

de servidores e da nota 
de repúdio do sindicato, a 
prefeitura não tomou pro-
vidências e continuou a 
enviar operários e outros 
servidores sem máscaras e 
álcool gel para as ruas. 

Sem proteção II
O próprio prefeito foi à 

rádio sem máscaras. no dia 
do protesto, quando os fun-
cionários saíram às janelas, 
nenhum usava máscaras, 
parece que os preceitos da 
vigilância não valem para a 
sede do executivo.

Marcus 
Derrotado nas eleições 

de 2018, Marcus Vicente, o 
cacique estadual do PP se 
articula de forma brilhan-
te para garantir seu curral 
eleitoral, superando expec-
tativas conseguiu agregar 
3 vereadores, entre eles o 
presidente da Câmara Bru-
no Araújo (ex PV), Bruno 
Bridi (ex PDT) e Josete (ex 
MDB) e de quebra, o pre-
feito Gilson Amaro e o vice 
simonassi.

Liberado
Agora, depois de libera-

do o comércio, as cidades 
estão formigando, em co-
latina quase todos usando 
máscaras. Em cidades me-
nores, uso menor. Aqui em 
Santa, na quarta feira (22) 
parecia domingo de festa, 
todo mundo na rua, mais 
ou menos metade de muni-
dos de proteção facial. 

http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/editorial/
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Praça Augusto Ruschi

Capela de Nossa Senhora da Conceição

Casa Lambert

Localizada na parte 
central da cidade, 

foi construída no ano de 
1936 e segue o traçado 
dos jardins europeus. É 
conhecida pelos tere-
senses como “Jardim”. 
Possui coreto, chafariz, 
busto em homenagem a 
Augusto Ruschi e monu-
mento em homenagem 
aos ex-combatentes te-
resenses da 2ª Guerra 
Mundial.

Localizada defron-
te à Casa Lam-

bert, a Capela de Nossa 
Senhora da Conceição 
foi traçada e construída 
em 1899, por Antonio 
Lambert (7). Suas pare-
des, de cinquenta cen-
tímetros de espessura, 
são em alvenaria de 
pedra e barro. O altar 
é de madeira e o teto 
abobadado e pintado 
com motivos religiosos. 
Segundo Hermanny, a 
imagem de Nossa Se-
nhora ali presente, feita 
em 1896, foi esculpida 
a quatro mãos pelos ir-
mãos Antonio e Virgílio 
Lambert.

A residência de 
Virgílio Lam-
bert foi pro-

jetada e construída em 
1875 (5), sendo uma das 
primeiras casas constru-
ídas na região. Nascido 
em 1836, Virgílio Lam-
bert chegou ao Espíri-
to Santo em 1875, no 
navio Rivadávia, com o 
irmão Antonio e a filha 
Ermínia. Como relembra 
Renata Hermanny (6), 

enquanto Virgílio, com 
sua forte personalidade 
foi definido como o líder 
intelectual dos colonos, 
Antonio, pintor e es-
cultor, que frequentara 
cursos na Academia de 
Belas Artes de Veneza, 
era o artista. Foi Anto-
nio que projetou a casa 
do irmão, construída na 
técnica de taipa, hoje 
um museu da cidade.

Foto: viagenscinematográficas.com.br

Foto: jetibaonline.com

Foto: santateresa.es.gov.br

https://www.instagram.com/milvinhos/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/conheca-alguns-pontos-turisticos-de-santa-teresa/
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Imagens dos trabalhos de campo realizados pela 
equipe do projeto. (A) Floresta de candeias, um 
dos tipos de vegetação investigados no projeto; 

(B) Dichorisandra acaulis, uma espécie ameaçada 
de extinção da mesma família das trapoerabas; 

(C) Solanum hydroides, uma espécie recentemente 
descoberta, da mesma família da berinjela, do jiló 

e da jurubeba; e (D) Bertolonia ruschiana, uma 
espécie descoberta recentemente, pertencente à 

família das quaresmeiras.

Santa Teresa
Área prioritária para conservação da Mata Atlântica

Por Jônathan Brito 
Fontoura Conceição
Engenheiro Florestal e 
Pesquisador do Instituto 
Nacional da Mata Atlântica 
(Inma)
Este texto contou com a 
colaboração de João Paulo 
Fernandes Zorzanelli e 
Eliana Ramos

Santa Teresa está 
localizada na 
área de um bio-

ma de extrema impor-
tância biológica, a Mata 
Atlântica, um dos gran-
des berços de espécies 
de plantas do mundo.

No município, algu-
mas áreas são impor-
tantes para a conser-
vação, como a Estação 
Biológica Santa Lúcia, 
o Parque Natural Mu-
nicipal São Lourenço e 
a Reserva Biológica Au-
gusto Ruschi, o maior 
remanescente florestal 
da região. Estes e outros 
fragmentos florestais 
abrigam elementos de 
uma biodiversidade ain-
da não completamente 
conhecida, além de se-
rem importantes na ten-
tativa de garantir a con-
servação destas áreas de 
Mata Atlântica de forma 
efetiva. Assim, o Insti-

Equipe do Projeto “Conservação da 
biodiversidade na Mata Atlântica Central” 

(INMA). Da esquerda para a direita: Dr. João 
Paulo Fernandes Zorzanelli, Msc. Jônathan Brito 

Fontoura Conceição, Dra. Eliana Ramos e 
Dr. Felipe Zamborlini Saiter.

tuto Nacional da Mata 
Atlântica (Inma), junto 
ao Conselho Nacional 
de Pesquisa e Desenvol-
vimento (CNPq), deram 
início a um grande proje-
to de monitoramento da 
diversidade de plantas 
nessas áreas por meio 
de estudos da flora.

Inventários da flora 
consistem de levanta-
mentos das plantas exis-
tentes em um local ou 
região, que tornam pos-
sível a disponibilização 
de listas de espécies com 
informações que podem 
ser utilizadas, posterior-
mente, para demandas 
da sociedade, como a 
valoração e utilização ra-

cional da biodiversida-
de, e até informações 
sobre ameaça de ex-
tinção, que podem vir 
a subsidiar tomadas de 
decisão do poder públi-
co, no sentido de ado-
tar iniciativas de prote-
ção e conservação.

Supervisionado pelo 
Doutor e Pesquisador 
Felipe Zamborlini Saiter 
(Ifes), o Projeto “Con-
servação da biodiversi-
dade na Mata Atlântica 
Central” tem o propósi-
to de subsidiar estraté-
gias para conservação 
de espécies ameaçadas 
de extinção da flora 
que ocorrem em Santa 
Teresa e entorno. Sua 
equipe é composta pe-
los pesquisadores Elia-
na Ramos, doutora em 
Biologia Vegetal, João 
Paulo Fernandes Zor-
zanelli, doutor em Ci-
ências Florestais, e Jô-
nathan Brito Fontoura 
Conceição, mestre em 
Ciências Agrárias.

As florestas são res-
ponsáveis por serviços 
ecossistêmicos e am-
bientais fundamentais 
à sociedade. A popu-
larização desse tipo de 
pesquisa contribui para 
a compreensão da im-
portância e para a valo-
rização destas áreas por 
parte da comunidade 
teresense.

Evandro Seixas - Jornalista, ambientalista, técnico em gestão 
de Resíduos Sólidos e elaboração de Planos Municipais de Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos. 

Usina de lixo,
 o que diria Ruschi?

A tal “Usina de Reciclagem” (que nunca deixou claro o que na 
verdade é) chegou ao cúmulo de despejar dejetos na margem da 

lagoa próximo ao galpão. Esse empreendimento que desde o início foi 
questionado por juristas e ambientalistas por conta da proximidade 
com a ReBio Augusto Ruschi e com o manancial tributário do Timbuí 

que fica a meros 50 metros.

O que mais me 
impressiona é a 

inércia ou falta do olhar 
do Ministério Público 
para essa questão tão 
vital que é a saúde hu-
mana.

O desrespeito às 
normas ambientais e à 
saúde das pessoas que 
trabalham em um am-
biente insalubre têm 
sido rotina nessa admi-
nistração e na anterior.  

Gostaria de lembrar 
da luta do ecologista An-
dré Ruschi para impedir 
tal dano. Estive folhe-
ando uma entrevista do 
André, concedida à Ca-
rol Telles em junho de 
2009 ao jornal A Voz do 
Colibri, onde denuncia-
va o empreendimento, 
por se encontrar dentro 
da área de amorteci-
mento da Reserva.

“Não se pode discor-
dar que a ReBio Augusto 

Ruschi é lugar a perma-
necer indene de qual-
quer risco. Ao eleger 
uma determinada área 
à condição de preserva-
ção permanente, o Bra-
sil não apenas a inclui na 
legislação especial que 
regula as reservas em 
geral, mas também de-
fine uma série de condi-
ções especiais que, não 
respeitadas, levam-na à 
destruição. No caso da 
ReBio Augusto Ruschi 
esta peculiaridade pre-
servacionista legal soma 
à grandeza de sua biodi-
versidade.

Em Santa Teresa fi-
cou definido, no Plano 
de Manejo, que a faixa 
de 6 km do entorno é a 
área de amortecimento, 
onde qualquer empre-
endimento que possa, 
repetimos possa, causar 
degradação, ainda que 
desconhecida, seja sub-

metida ao processo de 
licenciamento chamado 
Estudo de Impacto Am-
biental seguido de Re-
latório de Impacto Am-
biental, (EIA/Rima).

O advogado ambien-
talista José Buaiz na épo-
ca foi taxativo. ”Por es-
tar no entorno da ReBio 
o licenciamento deveria 
ter sido previamente 
submetido à unidade. 
O gestor da reserva é 
quem têm a competên-
cia legal de verificar os 
estudos preliminares e 
tomar duas atitudes.

Só para se ter ideia, a 
possibilidade de vetores 
polivalentes cruzados, 
uma das várias formas 
de poluição, sozinha já é 
suficiente para provocar 
o EIA/Rima. E o que é o 
tal de vetores polivalen-
tes cruzados? Responde 
o... 

LEIA MAIS

https://www.facebook.com/stsaude/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/22/usina-de-lixo-o-diria-que-ruschi/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/santa-teresa-area-prioritaria-para-conservacao-da-mata-atlantica/
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Unidade Saúde da Família 
recebe cuidados de moradores
A Unidade Saúde 
da Família (USF) do 
bairro Vila Nova 
teve a grama do 
jardim e frente à 
unidade cortada 
e outros cuidados 
como varrição, pelos 
moradores do bairro. 
A ação repercutiu 
positivamente nas 
redes sociais, porém 
alguns internautas 
também criticaram 
com xingamentos 
de baixo calão, 
caracterizando 
a ação como 
politiqueira.

O r e c e p c i o -
nista notur-
no, Gabriel 

Braun que encabeçou 
a revitalização do jar-

dim da USF, diz que tudo 
começou com a limpe-
za da rua 9 de janeiro, 
(onde mora), Braun diz 
ter prática de limpar a 

rua desde criança. “Tudo 
começou quando esta-
va limpando a rua onde 
moro,...

É de faltar ar! O 
tema “illuminati”, 

alegoria ou não, reapa-
rece nas redes sociais 
como personagem de 
mais uma teoria cons-
piratória sobre a pan-
demia provocada pelo 
novo coronavírus.

Um áudio, diga-se, 
desde logo, fake news, 
divulgado em grupos do 
Whatsapp vem causan-
do perplexidade e medo 
em inúmeras pessoas.  
Seu autor, aproveitando-
-se da caótica situação 
provocada pela COVI-19 
tenta fazer crer que “os 
iluminados” pretendem 
formar uma sociedade 
alternativa, a partir de 

Teoria Conspiratória: 
Do “Illuminati”a Oswaldo Montenegro

um só governo, o gover-
no do anticristo. 

Esta falsa notícia faz 
nítida referência ao pen-
samento de Adolf Hitler. 
O algoz pretende con-
vencer que o ponto de 
partida do grupo “ilumi-
natti”é a eliminação dos 
socialmente indesejáveis 
que, segundo ele, hoje,-
seriam os idosos e os 
mais fracos.  

Para o autor da fake 
newsesta eliminação se 
dáatravés da utilização 
das máscaras infectadas 
com o novo coronaví-
rus, fabricadas na China 
e distribuídas pelos go-
vernantes. Em sua fan-
tasiosa comunicação cita 

como causa do expres-
sivo número de mortes 
nos Estados Unidos o 
uso destas máscaras 
chinesas, as mesmas 
que, segundo o autor, 
foram desviadas para 
aquele país, cujo des-
tino seria o Brasil (só 
para arrefecer a serie-
dade do texto, esta par-
te nos dá a certeza de 
que Deus é brasileiro!).

Como um salvador,o 
autor da falsa notícia 
exorta as pessoas a não 
aceitarem as máscaras 
distribuídas pelos go-
vernantes. Chega a bei-
rar a loucura quando 
afirma que o auxílio de 
R$ 600,00 não foi dis-
ponibilizado de imedia-
to exatamente para que 
idosos e mais fracos se 
aglomerassem nos ban-
cos e facilitassem a dis-
tribuição destas másca-
ras para eliminá-los.

Revela o infame, 
que os “iluminados”-
simplesmente esco-
lheram a China como 
centro de dispersão do 
novo coronavírus de 
modo a garantir o novo 
holocausto e, por con-
seguinte, a criação da 
sociedade governada 
pelo anticristo.

No teatro grego...

Internautas reclamam 
de cidade suja

Nestes tempos 
de pande-
mia, em que 

as zonas urbanas do 
município estão quase 
desertas, a população 
reclama que a varrição 
de rua está sendo feita 
de qualquer jeito. Mas 

até o momento nada 
aconteceu.

A redação do STN re-
cebeu desde sexta (03) 
inúmeros telefonemas e 
mensagens pelo aplicati-
vo whatsapp reclaman-
do que a cidade estava 
com muito acúmulo de 
terra e poeira nas ruas.

O médico Antônio Ca-
sagrande diz que quanto 

mais limpo for o local,  
menos chances de hos-
pedar  vírus. “Vi nas re-
des sociais a própria pre-
feitura criticando ações 
isoladas dizendo que era 
politicagem, mas não vi 
até agora nenhuma ação 
de higienização por par-
te do poder público”. Ex-
plica…

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

Foto: facebook.com/Gabriel Braun

Foto: facebook.com/Gabriel Braun

http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/teoria-conspiratoria-do-illuminatia-oswaldo-montenegro/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/internautas-reclamam-de-cidade-suja-2/
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Comerciantes pedem para o prefeito abrir o comércio
Cerca de 30 comerciantes estiveram em frente à prefeitura na tarde 
desta terça feira (14) em manifesto pacífico pedindo ao prefeito a 

abertura do comércio.

Em carreata os comerciantes foram posicio-
nando seus veículos nas vizinhanças e foram 
para a frente da sede do executivo local mu-

nidos de máscaras e álcool gel ditando palavras de 
ordem e pedindo que o prefeito se alinhasse ao de-
creto estadual que permite alguns estabelecimentos 
abrirem seguindo as normas da OMS e da vigilância 
local.

Muitos funcionários da prefeitura apareceram 
nas janelas e na porta sem o uso de máscaras, mas 
ninguém atendeu os manifestantes…

VEJA MAIS

Comitê não resolve

Apesar da manifestação dos cabeleireiros do município em prol da 
permissão para trabalhar, o comitê intersetorial que se reuniu nesta 

quarta (08) nada decidiu, apenas foram apresentadas um documento 
genérico pela secretária e a decisão de prorrogar por mais 10 dias o 

período de quarentena.

O Comitê Inter-
setorial  para 
enfrentamen-

to do Covid-19 criado no 
dia 18, para direcionar 
as ações do poder poder 
público durante a qua-
rentena, se reuniu nesta 

quarta (08) na Câmara 
Municipal para deliberar 
sobre uma demanda dos 
cabeleireiros da cidade 
apresentada ao execu-
tivo na segunda feira 
(06), onde pleiteavam 
o direito de trabalhar, 

observando todas as 
regras assim, como foi 
permitido pelo decreto 
estadual.

De acordo com 
Tâmara Borges  Brasil,...

LEIA MAIS

LEIA MAIS

LEIA MAIS

Como não deixar o medo 
baixar a imunidade

Medo baixa 
as defesas 
do nosso 

organismo 
e pode nos 
fazer vibrar 

na frequência 
energética do 

vírus.

A pandemia mundial causa-
da pelos casos de corona-
vírus traz questionamen-

tos importantes em relação ao que 
estamos fazendo com nossas vidas 
pessoais e sociais de forma global.

O que estamos materializando 

em nosso dia a dia? Estamos viven-
do nos alimentando de medo e raiva, 
infelizes, sem dar atenção a valores 
simples que na verdade nos trariam 
mais prazer, alegria e saúde.

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

Sindicato dos servidores de 
Santa Teresa protocola Nota de Repúdio

Segundo o documento protocolado na segunda (13) a prefeitura enviava 
servidores às ruas sem máscaras e sem alcool gel. “Gostaríamos muito de 

ajudar, mas não temos representante no Comitê.” Diz a presidente da entidade.

O Sindicato dos 
S e r v i d o r e s 
Municipais de 

Santa Teresa protocolou 
nesta segunda (13) uma 
nota de repúdio denun-
ciando o descaso com 
os servidores municipais 

que não têm representativi-
dade no comitê Intersetorial 
e servidores públicos braçais 
são enviados às ruas sem 
máscaras e álcool gel. O docu-
mento afirma que o sindicato 
sequer foi avisado da criação 
do Comitê Intersetorial de 

enfrentamento ao covid-19, 
e reclama de desrespeito ao 
funcionalismo público.

A presidente do Sindicato, 
Elisangela Cristina Vago, diz 
que a nota foi protocolada 
endereçada ao Gabinete do 
prefeito…

Foto: Donny Dew e Getúlio

http://stn1875.com/index.php/2020/04/14/sindicato-dos-servidores-de-santa-teresa-protocola-nota-de-repudio/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/08/comite-nao-resolve/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/15/comerciantes-pedem-para-o-prefeito-abrir-o-comercio/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/como-nao-deixar-o-medo-baixar-a-imunidade/
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Moradores de Tabocas 
realizam Limpeza nas 
margens da Estrada

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

Moradores do dis-
trito de Tabocas 

em Santa Teresa preven-
do o perigo de acidente 
por causa do matagal in-
vadindo a pista,  se jun-
taram na manhã de sá-
bado (18), fizeram toda 
a limpeza das margens 
da estrada. Com seus 
próprios  equipamentos,  
tratores,  caminhões e  
boa vontade, deixaram a 
pista com mais visibilida-
de e menos perigo para 
quem a utiliza. Parabéns 
a essa equipe pelo belo 
trabalho.

De acordo com o pes-
soal do mutirão, a região 
está unida para eleger 
um representante para 
o distrito, que segundo 
eles não têm...

LEIA MAIS

LEIA MAIS

LEIA MAIS

Moradores do distrito de Tabocas se organizaram 
em mutirão no sábado (19) para realizar a 

limpeza da estrada que dá acesso à comunidade.

Secretaria de Meio ambiente 
admite conceder licença para 

corte de platores e nega desmate 

A Secretaria de meio ambiente de Santa Teresa expediu uma nota de 
esclarecimento no site da prefeitura, explicando os licenciamentos 
concedidos ao Senhor Luís Carlos Celestrino Gonçalves, conhecido 

popularmente como Mizinho. Esqueceu no entanto de mencionar na 
nota que os 40.000 M² para o qual foi concedido a licença, se encontra 

todo dividido. Nega que a área esteja em APP, mas admite que 
concedeu a licença para o desmate e construção de 4 platores numa 
região inclinada em frente à igreja do Nossa Senhora do Caravaggio.

Confira a nota.

A Secretaria de 
Meio Ambiente de San-
ta Teresa vem por meio 

desta nota, esclarecer os 
fatos narrados por meio 
do Santa Teresa Notícias 
na reportagem de Evan-
dro Seixas sobre “Mora-

dores da Comunidade 
do Caravaggio querem...

Promotor pede apoio ao 
Comitê IntersetorialUma mensagem à comunidade teresense

O Ministério Público Estadual através do promotor Dr. Devair Pereira, fez um 
pronunciamento pedindo apoio ao Comitê Intersetorial para enfrentamento do 
Covid-19. Confira.

A secretaria de Meio Ambiente concedeu licença para supressão de 
vegetação e construção de 4 platores em frente à igreja do Caravaggio.

http://stn1875.com/index.php/2020/04/05/unidade-saude-da-familia-recebe-cuidados-de-moradores/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/21/secretaria-de-meio-ambiente-admite-conceder-licenca-para-corte-de-platores-e-nega-desmate/
https://www.facebook.com/SantaTeresaNoticia/videos/831080757376437/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/moradores-de-tabocas-realizam-limpeza-nas-margens-da-estrada/
https://www.facebook.com/1488861961336884/videos/518672659009339
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SANTA TERESA

Michel Torres
Empresário e Apaixonado por Santa Teresa

Geral

falabr, o novo Portal denúncia da CGU

Diante de inú-
meras  irregu-
laridades nas 

compras superfatura-
das por Estados e Mu-
nicípios realizadas  sem 
licitação por conta da 
Pandemia de Coronavi-
rus, o Ministro  Sérgio 
Moro abriu um canal de 
denúncias onde todos 
os cidadãos podem, 
mesmo sem se identi-
ficar, fazer suas denún-
cias, tanto do poder  
executivo ou legislativo 
dos Estados e Muni-
cípios.  O site permite 

inclusive postagem de documentos, fotos e vídeos. 
https://falabr.cgu.gov.br/publico/Manifestacao/

SelecionarTipoManifestacao.aspx?ReturnUrl=%2f

Muitas famílias 
carentes do 

núcleo urbano de Santa 
Teresa afirmaram es-
tar sem comida, várias 
reclamações surgiram 
pelas redes sociais com 
relação à dificuldade 
de adquirir alimentos 
básicos e denunciando 
omissões do Crás e da 
secretaria de assistên-
cia social.

Vamos aqui nesse 
caso, preservar os no-

População reclama de burocracia 
para receber cestas básicas

mes das pessoas, que 
em síntese diziam que 
era grande a burocracia 
para receber uma cesta 
básica.

O engenheiro elétri-
co Wolf Glasenapp diz 
que a prefeitura tinha 
que distribuir alimentos 
para os necessitados 
sem pedir nomes. Têm 
que observar o exemplo 
de prefeituras que dis-
tribuíram cestas básicas 
à população, e não ficar 
criticando as ações isola-
das, pois estão fazendo o 
bem. Mas ...

A Rede Solidariedade 
foi criada para diminuir 

a burocracia.

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

LEIA MAIS

LEIA MAIS

LEIA MAIS

Diz o artigo 205 
da Constituição 
Federal de 1988: 

"A educação, direito de to-
dos e dever do Estado e da 
família, será promovida e 
incentivada com a colabo-
ração da sociedade, visando 
ao pleno desenvolvimen-
to da pessoa, seu preparo 
para o exercício da cidada-
nia e sua qualificação para 
o trabalho". No artigo 208 
isso é mais bem detalhado, 
embora como quase tudo 
que envolve nosso Estado 
com uma indesejável dose 
de subjetividade e esquiva 
preventiva.

Fato é que o Estado 
nunca foi competente o su-
ficiente para prover educa-
ção de qualidade pública e 
gratuita para todos. Temos 
ilhas de excelência com vá-
rias escolas de alto nível, 
mas a realidade do dia a 
dia da imensa maioria das 
famílias mostra uma esco-

la pública de nível aquém 
do desejado. Isso criou um 
ambiente favorável ao pi-
pocar de inúmeras opções 
de creches e escolas par-
ticulares, a maioria delas 
sem grandes inovações ou 
diferenciais no ensino.

A crise do COVID-19 
lançou um grande desafio e 
trouxe uma imensa oportu-
nidade para a educação.

As escolas fechadas 
precisaram se reinventar e 
lançar mão de aulas online. 
E, independentemente de 
qualquer eventual diferen-
ça de nível nos programas, 
sistemas de ensino e recur-
sos adicionais, essa mudan-
ça forçada meio que tirou 
de evidência alguns fatores 
importantes na hora dos 
pais escolherem a escola de 
seus filhos: a infraestrutura 
e a sociabilização. Apren-
der as matérias e avançar 
no currículo obrigatório do 
MEC ficou meio que igual 

e disparadamente mais 
barato para quem provê o 
ensino. Estudos afirmam 
que cerca de 30% do custo 
operacional de uma escola 
está em sua estrutura, ou 
seja, quanto a escola custa 
apenas para funcionar na-
quele local (imóvel, insu-
mos, água, luz).

Pessoalmente sempre 
acreditei que a tecnologia 
é o que pode nos libertar 
das amarras trazidas pela 
economia e pela letargia do 
poder público. A tecnologia 
nos entrega grandes possi-
bilidades para tornar a vida 
das pessoas melhores. De 
todas as pessoas, não ape-
nas das já favorecidos pelas 
circunstâncias.

Minha defesa nesse 
texto é que com essa, for-
çada é verdade, necessida-
de de se ter aulas online, 
finalmente o

A crise do COVID-19 pode resolver na marra 
a educação pública e gratuita do Brasil

Justo reconheci-
mento ao comando 
militar da Aeronáu-

tica em Santa Teresa, que 
sempre em momentos 
difíceis esteve solidário, 
ao lado da sociedade tere-
sense. Desta vez, pronta-
mente disponibilizou seus 
cadetes que...

Foto: facebook.com

Conheça a legislação atualizada Covid-19
Baixe aqui o arquivo do Decreto nº4636-R, de 19 de Abril de 2020 com 

todas as medidas de enfrentamento ao coronavírus.

http://stn1875.com/index.php/2020/04/19/populacao-reclama-de-burocracia-para-receber-cestas-basicas/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/a-crise-do-covid-19-pode-resolver-na-marra-a-educacao-publica-e-gratuita-do-brasil/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/xo-corona/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/falabr-o-novo-portal-denuncia-da-cgu/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/conheca-a-legislacao-atualizada-covid-19/
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Dr. Gregório Venturim
Médico e vereador

Nas últimas 48 horas apareceram mais 
4 casos notificados do vírus chinês em 
Santa Teresa de acordo com o boletim 

da secretaria de saúde do município. 
Os casos foram para o boletim 

estadual e compõe estatística nacional 
sem ter o resultado comprovativo 

do teste para o vírus. Os resultados 
positivos estão sendo divulgados 

com base apenas em “Inquérito 
epidemiológico dos sintomas”.

As redes sociais ferveram neste sábado (11) com a notícia de mais 3 casos 
de covid-19 na cidade, os internautas questionavam a rapidez do diagnóstico, 
pois na sexta feira eram 2, no sábado eram 3 e no domingo apareceu mais um.

LEIA MAIS

LEIA MAIS

Pronunciamento do prefeito antes da 
manifestação pela abertura do comércio
No dia 14 
horas antes da 
manifestação que 
pedia a abertura do 
comércio, o prefeito 
de Santa Teresa 
Gilson Amaro 
esteve na rádio 
Canaã falando ao 
povo teresense 
numa entrevista ao 
DJ Léu.

“Estou tranquilo” dis-
se, “Sofrendo como todo 
mundo, sou um prefeito 
empreendedor como 
todo mundo sabe. sei a 

dor que sente o empre-
endedor quando têm 
sua empresa correndo 
risco. Não estou preo-
cupado com o que vai 
acontecer na eleição, 
não sou oportunista, 
não vou usar o momen-

to para me promover. 
Todos os prefeitos estão 
seguindo o isolamen-
to. Tá todo mundo ten-
do prejuízo. Não temos 
equipamento para salvar 
as pessoas....

Foto: print vídeo

Casos positivos de 
Covid-19 são questionados 

pela população

Acompanhe 
os boletins 
diários da 
secretaria 

de saúde de 
Santa Teresa 

referentes 
à pandemia 
Covid-19.

Link da entrevista do prefeito Gilson Amaro no dia 22 de Abril

https://www.facebook.com/hortifruti.santateresa
http://stn1875.com/index.php/2020/04/18/pronunciamento-do-prefeito-antes-da-manifestacao-pela-abertura-do-comercio/
https://www.facebook.com/gregorio2016
https://www.facebook.com/canaafm/videos/540636203479734
http://stn1875.com/index.php/2020/04/12/casos-positivos-de-covid-19-sao-questionados-pela-populacao/
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LEIA MAIS

LEIA MAIS

O vereador Gregório Venturim 
encaminhou ao protocolo da 
prefeitura, Câmara e ao Comitê 
Intersetorial, 12 sugestões de medidas 
emergenciais de enfrentamento da 
crise causada pelo coronavírus em 
Santa Teresa. Entre as medidas, o 
corte de 50% no salário do prefeito, 
vice e dos vereadores.  “Vamos 
tirar a mão do estado do bolso do 
contribuinte”. Disse.

Vereador sugere corte 
nos salários do prefeito 
e Edis da Câmara

O vereador elo-
giou o tra-
balho das 

escolas no uso do what-
sapp para encaminhar 

as atividades aos alunos. 
“Muito positivo” Disse.

O Edil disse ter estu-
dado todos os decretos 
expedidos pela prefei-

tura desde o início da 
pandemia, referentes 
às escolas, à feira, sus-
pensão de horas extras 
e...

Foto: Print vídeo

Comitê se reúne para ditar 
as regras de funcionamento 

em Santa Teresa

O comitê Inter-
setorial de en-
frentamento 

ao Covid-19, se reuniu 
na manhã de quarta fei-
ra (22) na Câmara Muni-
cipal apenas para passar 
algumas orientações 
aos estabelecimentos 
comerciais da cidade. 
Foi apresentada uma 
demanda do pessoal da 
Hamburgueria e cachor-
ro quente, que trabalha 
justamente no horário 
da noite, mas o comitê 
não entendeu o proble-
ma deles e não conce-
deu permissão para abri-
rem, depois das 17 horas 
só delivery.

Foi sugerido por al-
guns membros que se 
fizesse aferição da tem-

peratura nas barreiras 
sanitárias, coisa que ou-
tros municípios estão fa-
zendo. Porém alegaram 
que o município não dis-
põe de termômetros. Se-
gundo o que foi explica-
do, o Governo do Estado 
vai enviar o equipamen-
to para realização desse 
monitoramento. 

Os templos voltam a 
abrir normalmente. às 
13 hs houve uma reu-
nião somente com os 
ministros do evangelho, 
onde foi passado ape-
nas orientações sobre as 
regras de uso dos espa-
ços. Ás 16 hs o encontro 
foi com a rede hoteleira 
com a mesma finalidade.

Os bares e restau-
rantes apresentaram 
uma proposta de flexi-
bilização para abrir seu 
estabelecimentos, mas 

o conselho foi taxati-
vo: “Só abre aqueles 
comércios previstos no 
decreto estadual”.

 
Na noite de domin-

go (19) a secretária de 
saúde de Santa Teresa, 
Andréia Passamani, ha-
via convocado o Comi-
tê Intersetorial através 
do grupo do Whatsapp 
para uma deliberação 
de urgência que a situ-
ação exigia. Na ocasião 
foi deliberada a aber-
tura do comércio local 
nos moldes do decreto 
estadual.

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

CliCk do leitor
Cachoeira do Country, um flagra do nosso fotógrafo 

mor Stephen Rossi.

http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/comite-se-reune-para-ditar-as-regras-de-funcionamento-em-santa-teresa/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/07/vereador-sugere-corte-nos-salarios-do-prefeito-e-edis-da-camara/
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Coxinhas de  frango sem massa

11

La Nostra Cucina

Convido você leitor a participar enviando receitas que gostaria de compartilhar conosco. Receitas simples, baratas e testadas! 
Fale conosco: whatsapp 27 99505-9967.

Por Cláudia Brum

Cultura

Esperança…
O que a esperança nos dá entre tantas, alegria, não temer o futuro, paciên-

cia, sabendo que as promessas de Deus serão cumpridas, enfrentar os proble-
mas por não se intimidar com a derrota, mudar sua vida, entregar à Providên-
cia Divina e ser abençoado.

Esse sentimento religioso, verdadeiro que herdamos de nossos ascendentes 
italianos nos traz a certeza da capacidade de confiarmos em nós próprios, no 
valor de nosso conhecimento e na sábia habilidade cônscia do nosso futuro que 
nos fornece desenvoltura para afastarmos o receio, agirmos com prudência e 
principalmente nos apegarmos ao que acreditamos incondicionalmente, o po-
der divino.

A fé é simplesmente o alicerce de entrega na absoluta crença transmiti-
da pelos nossos antepassados diante da interrogação do que seria suas vidas 
abandonando a...

Ingredientes:
1/2 kilo de peito de frango 
cozido em panela de pres-
são com pouca água
1 caldo de galinha
1 copo de requeijão
Temperos a gosto
Sal
Trigo
Ovos
Farinha de rosca

Modo de fazer:
Após o cozimento do peito de 
frango,  escorra todo caldo q 
restar, desfie o peito e deixe 
esfriar. A seguir acrescente o 
requeijão  cremoso, os tem-
peros  e experimente o sal. 
Amasse  muito bem fazendo 
uma pasta grossa . Agora faça 

as coxinhas e passe no trigo,  
depois em ovos batidos e fa-
rinha de rosca . Faça  este 
processo  três  vezes.  Leve a 
fritar em óleo  quente. Podem 
ser congeladas por 6 meses. 
Congelar um a um.  Depois de 
congelados, acondicione em 
sacola sem o ar.

LEIA MAIS

LEIA MAIS

Eternamente Celina 
“A pintora do vale”

Victor Hum-
berto Salvia-
to postou em 

sua página no facebook 
uma foto da pintora 
Celina Rodrigues pin-
tando a abóbada da 
nave principal da igreja 
Matriz de Santa Teresa, 
para deleite dos aman-
tes da história e da 
pintora. Eis sua prévia: 
“A pintora Celina Rodri-
gues, é motivo de orgu-
lho para nós teresenses 
e capixabas, nasceu em 
São João de Petrópo-
lis, município de Santa 
Teresa em 1918, e fa-
leceu em Vitória, em 
26/11/1999.

Através de suas te-
las, Celina divulgou as-
pectos paisagísticos do 
Brasil, principalmente 
do Espírito Santo, para 
diversos países.

Sabe-se da existên-
cia de seus quadros na 
Alemanha, no Japão, 
Estados Unidos, França, 

Áustria e Itália.
Em 2014 Celina Ro-

drigues foi tema de pro-
jeto com os alunos do 
Centro Educacional Leo-
nardo da Vinci - Vitória, 

ES, Brasil
A Escola promoveu 

uma...

Victor Humberto 
Salviato Biasutti
seixasbare@gmail.com

http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/esperanca/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/eternamente-celina-a-pintora-do-vale/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/receita-da-quinzena-coxinhas-de-frango-sem-massa/


Santa Teresa Noticia Abril 2020 - 1ª Quinzena 12

PRIMA HISTÓRIA

Simone Zamprogno Scalzer
Mestre Gestão Integrada do Território - UNIVALE/MG

Graduada Geografia-FUNCAB/ES

Cultura

Italiano doa 90 cestas básicas
As cestas foram distribuídas durante a páscoa às famílias da Vila Nova.

O ex guarda 
costas, Pasco-
alino Greco, 

popular Jhon Italiano, 

Doou 90 cestas básicas 
para as famílias caren-
tes do bairro Vila Nova 
em Santa Teresa. A ação 
aconteceu em duas eta-
pas, na quarta e quin-
ta feira santa (08 e 09) 
quando foram distribu-

ídas 50 cestas comple-
tas e nesta terça feira 
(15), mais 40 foram 
doadas às famílias com 
dificuldades nesse perí-
odo de…

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

LEIA MAIS

O núcleo Timbuhy/Santa Teresa nas páginas 
do jornal “O Espírito-Santense”(1870-1876)

Os jornais que cir-
cularam em uma deter-
minada época também 
podem ser uma fonte 
importante para descre-
ver um período históri-
co. Aqui analisamos de 
forma breve, publica-
ções do jornal “O Espí-
rito-Santense”, que traz 
transcrições de sessões 
da Assembleia Legislati-
va e outros relatórios do 
Governo Provincial. 

Em sua edição nº25, 
de 07/12/1870, O Es-
pírito-Santense trouxe 
transcrita a trigésima 
quinta sessão ordinária 
da Assembleia Legisla-
tiva Provincial ocorri-
da em 26/11/1870. Na 
ocasião o deputado Sr. 
Urbano faz um discurso 
reconhecendo a necessi-
dade de vias de comuni-
cação entre as províncias 
do Espírito Santo e a de 
Minas Gerais. Em segui-
da, acusa o deputado, Sr. 
Malta, de mandar me-
lhorar a Estada de Santa 
Thereza ao invés de en-
viar repasses à Estrada 
de São Pedro de Alcânta-
ra, conforme previa a lei 
nº28 de 1864. E segue 
pedindo a opinião do 
vice-presidente da As-
sembleia: “Que neces-
sidade há de uma nova 
colônia no Timbuhy?” 
Segue apontando que 
as colônias Rio Novo, 

Santa Izabel e mesmo 
Santa Leopoldina ainda 
possuíam muitos pra-
zos (lotes coloniais) de-
volutos. E questiona se 
no Timbuhy existirão as 
condições favoráveis já 
disponíveis das colônias 
citadas, se mostrando 
contra a implantação 
de uma nova colônia 
nas terras que mais tar-
de dariam origem ao 
município de Santa Te-
resa. A discussão sobre 
a implantação ou não 
da nova colônia segue, 
no entanto, na edição 
nº172, de 06/02/1873, 
do mesmo jornal, te-
mos a confirmação que 
os trabalhos da estrada 
que comunica a colô-
nia Santa Leopoldina ao 
Timbuhy estavam acon-
tecendo.

Em 17 de fevereiro 
de 1874(edição nº331), 
o jornal aponta que con-
tinuavam os trabalhos 
de abertura da estrada 
e já existiam colonos 
estabelecidos naquela 
direção.

Em 4 de junho de 
1874 O Espírito-Santen-
se (nº377) cita: “Acha-se 
concluída a estrada do 
Timbuhy que partindo 
do Porto de Cachoeiro 
vai até nas margens do 
rio de mesmo nome, nas 
proximidades da Estrada 
de Santa Thereza”.

Este jornal em 27 de 
julho de 1875, na colu-
na Expediente do Go-
verno, cita o ofício de 
05/07/1875 confirman-
do a entrega de lotes 
de terra aos imigrantes 
recém-chegados, con-
tando ainda o pitoresco 
fato de seis imigrantes 
terem se perdido nas 
“matas do Timbuhy”.

Em 20/01/1876 o 
jornal traz uma comu-
nicação do governo que 
autoriza: “entregar ao 
Engenheiro Franscisco 
Theresio Porto Netto a 
quantia de quatro con-
tos de reis, destinada 
ao serviço da medição 
do território e prazos no 
Timbuhy”.

“O Espírito-San-
tense” traz o olhar do 
governo sobre a colo-
nização das terras do 
Timbuhy, apresenta a 
discussão de criação do 
Núcleo Timbuhy, a aber-
tura da estrada que liga 
Santa Leopoldina a atual 
Santa Teresa, o sorteio 
de lotes aos primeiros 
imigrantes e que conti-
nuaram os trabalhos de 
medição de lotes colo-
niais. A análise de dife-
rentes fontes históricas 
é importante para se ve-
rificar as múltiplas faces 
e como os diversos ato-
res enxergaram um mes-
mo processo histórico.

Foto: Seixas Baré

Um belo mosaico 
com a logomarca da As-
sociação Pestalozzi de 
Santa Teresa foi confec-
cionado pela artesã Lin-
daura Fardini. A obra foi 
encomendada pela enti-
dade. A diretora Marisa 
Lucindo diz que a obra 
ficou nas cores originais. 
"Ela é uma artista sensa-
cional, vou pendurar na 
parede do antigo prédio, 
no segundo andar".

Pestalozzi

Sua marca neste espaço com 
link para seu site ou negócio. 

Consulte nosso representante.

27 98883-2318

http://stn1875.com/index.php/2020/04/15/italiano-doa-90-cestas-basicas/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/o-nucleo-timbuhy-santa-teresa-nas-paginas-do-jornal-o-espirito-santense1870-1876/
https://www.facebook.com/SantaTeresaNoticia/posts/2549047128651690
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Um olhar sobre Ruschi
Recentemente Alyne dos Santos Gonçalves lançou uma obra literária 
e biográfica sobre o cientista naturalista Augusto Ruschi, convidamos 

Aline para falar um pouco sobre esse trabalho. 
“Augusto Ruschi - Notas Biográficas”

Santa Teresa Notícia 
- Fale um pouco de você.

Alyne dos Santos 
Gonçalves - Nasci em 
Vitória, em 1979, mas 
cresci e me formei em 
Cariacica, muito cedo 
me interessei pelos es-
tudos e pela vida acadê-
mica, aos 14 anos decidi 
que ia estudar história, 
nunca tive uma segun-
da opção. Entrei na fa-
culdade em 1997, aos 
17 anos, cursei 2 anos 
e tranquei. Fui para a 
Alemanha, onde morei 
durante 1 ano. Essa ex-
periência foi muito rica, 
me abriu os horizontes, 
Morar sozinha, conhecer 
novas pessoas e culturas 
aos 19 anos, me deixou 
mais autônoma, com a 
cabeça mais aberta. Vol-
tei no ano 2000, termi-
nei o curso de história.  
Porém antes do mestra-
do,  fiz outros trabalhos 
ligados à língua Alemã.

Fiz pós-graduação em 
filosofia política, e em 
seguida fui dar aula na 
UVV,  no curso de direito 
dei aula durante 3 anos 
e meio, de 2003 - 2007. 

Foi uma experiência 

bárbara, dar aula para o 
ensino superior tão nova 
eu tinha 23 para 24 anos, 
continuei me especiali-
zando, entrei no mestra-
do 2006, com isso juntei 
essa coisa de gostar de 
estudar e gostar de pro-
jetos sociais e propostas 
políticas de transforma-
ção do mundo.

STN - Fiquei sabendo 
que foi simpatizante do 
movimento Zapatista, 
como foi isso?

ASG - Sim. Me inte-
ressei muito por esse 
movimento rebelde, 
chamado Exército Zapa-
tista de Libertação Na-
cional, um movimento 
de mestiços e indígenas 
no sudeste do México 
e comecei a estudar o 
que esse movimento en-
tende por democracia, 
entende por autonomia 
política, autonomia hu-
mana e como, que essas 
comunidades indígenas 
Mexicanas Zapatistas 
tentavam construir a 
sua autonomia e a sua 
rebeldia em relação ao 
Governo Federal Mexi-
cano. Em 2008 para con-
cluir meu mestrado em 
história política, viajei 

junto com meu marido, 
moramos 5 meses no 
México, tivemos contato 
com essas comunidades 
que era o objetivo do 
meu estudo, foi experi-
ência muito rica e deci-
siva para minha vida, me 
transformou de maneira 
muito forte.

STN - Como foi sua 
vinda para Santa Tere-
sa?

ASG - No final de 
2008, quando voltamos 
ao Brasil, após defender 
meu mestrado, começa-
mos sentir a necessida-
de de morar no interior e 
construir uma coisa nova 
para a gente. Mudamos 
para cá anos depois, em 
2012, no primeiro fes-
tival Internacional de 
Jazz, quando nós nos 
apaixonamos por San-
ta Teresa e resolvemos 
morar aqui. Conseguiu 
alugar uma casa grande 
no centro e começamos 
a trabalhar com hospe-
dagem, até conseguimos 
estabilizar nossas carrei-
ras, eu como historiado-
ra e meu marido como 
jornalista. 

Seixas Baré
seixasbare@gmail.com

LEIA MAIS

Foto: Leonardo Meira

COVID-19
Ignorância, incompetência ou maldade

Estamos cientes 
de que o gover-
nador Casagran-

de pode ser considerado 
um adversário político 
do presidente Bolsona-
ro. Comunista declara-
do, se juntou aos gover-
nadores do Rio e São 
Paulo, para trazer todo 
tipo de adversidades ao 
governo federal. A inten-
ção é criar caos, obrigan-

Estamos sendo vítimas de uma ditadura da medicina alopata 
ou de uma politicagem maldosa.

do a quarentena ao povo 
durante um máximo de 
tempo. Alardeando que 
vai se estender o con-
tágio. Com isso, causar 
falência, desespero, as-
salto aos supermercados 
e finalmente uma guerra 
civil. 

E o nosso prefeito 
Gilson Amaro que está 
restringindo muitas ati-
vidades, que de forma 

alguma podem causar 
risco a população. A não 
ser que seja proibido de 
se encontrar na cidade. 
Não temos nenhum in-
ternamento, apesar de 
as ruas viverem cheias 
de gente sem másca-
ras, se aglomerando na 
lotérica, nos bancos e 
farmácias...

LEIA MAIS

http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/um-olhar-sobre-ruschi/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/17/covid-19-ignor-ncia-incompetencia-ou-maldade/
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Câmara devolve R$ 400 mil

Os vereadores do município decidiram devolver para a prefeitura R$ 
400 mil para ajudar a no Plano de contingenciamento da quarentena 

decretado pelo governo estadual. Porém nada foi falado sobre a 
proposta de reduzir os salários.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, Bru-

no Henriques Araújo, na quinta feira 
(09) fez um vídeo na Sala Ruschi ao 
lado do vice presidente Deloir Zane-
te, anunciando a devolução ao poder 
executivo de R$ 400.000,00 (quatro-
centos mil reais) para ajudar a enfren-
tar a crise causada pela pandemia de 
covid-19. Bruno informou que a deci-
são foi consenso entre os vereadores. 
“Que esse valor venha ajudar a prefei- LEIA MAIS

A Rede Sus-
t e n t a b i l i -
dade Santa 

Teresa ES recebeu 
muitas ofertas para 
alianças mas, nenhu-
ma foi fundamentada 
em projetos. Apenas 
propostas onde pre-
dominava o interes-
se do ganho pessoal. 
Esse fato nos deixou 
bastante desaponta-
dos. Somos um grupo 
pequeno, entretanto, 
temos bem nítido em 
nossos ideais o que 
queremos oferecer à 
cidade: Projetos que 
fundamentam um fu-
turo mais justo para a 
municipalidade como 
um todo. Projetos 
justificáveis, sustentá-
veis e embasados

nos problemas 
que temos e pré es-
tudos de viabilidade. 
Temos muito à contri-

Negociar como?

Carmem Barcellos

Pós Graduanda em 
Administração Pública - Centro 

Universitário de Maringá.
Bacharel em Administração 
e Marketing - Rede Doctun, 

FABAVI Vila Velha. e Técnica em 
Meio Ambiente - Ifes.

buir!
Outra situação com-

plicada, foi não en-
contrarmos em outros 
diretórios o princípio 
da independência. Na 
Rede, o mandato é do 
candidato para servir 
ao município. Em nos-
so partido, o candidato 
tem garantido seu com-
promisso com o povo, 
priorizar sempre suas 
propostas de campa-
nha. Trocando em mi-
údos: nosso mandato 
pertence à cidade e não 
ao partido.

Figuras públicas que 
mudam de opinião e de 
partido como o vento, e 
não têm compromisso 
com princípios e a trans-
parência.

Um terceiro ponto 
para nossa reflexão, é 
o fato de pouquíssimos 
profissionais compe-
tentes terem projetos e 

LEIA MAIS

vocação para a vida pú-
blica. Cidadãos comuns 
não desejam ingressar 
na política. Têm ressal-
vas sobre...

Foto:print vídeo

tura a cuidar dos nossos teresenses”. 
Informou.

O vice presidente Deloir também 
se pronunciou. “Agradeço ao presiden-
te e a todos os vereadores que aten-
deram ao pedido de socorro do povo 
teresense. Espero que o prefeito faça 
bom uso desse dinheiro e direcione 
a entidades de maior necessidade”. 
Agradeço ao ...

http://stn1875.com/index.php/2020/04/10/camara-devolve-r-400-mil/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/carta-do-leitor-negociar-como/
https://www.facebook.com/www.sitiocanaa.com.br/
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A importância 
do poder público 
em repassar 
informações. Para 
a OKBR, os estados 
continuam não 
detalhando os casos 
suspeitos. Apenas o 
Amazonas forneceu 
detalhes do número 
de testes de covid-19 
realizados naquele 
estado.

Espírito Santo em penúltimo lugar em 
transparência sobre casos de coronavírus

 A Organização Não 
Governamental Open 
Knowledge Brasil (OKBR) 
aponta o Espírito Santo 

em penúltimo lugar no 
ranking dos estados bra-
sileiros no que se refere 
à transparência dos da-
dos das políticas contra 
o novo coronavírus. Dos 

26 estados brasileiros, 
apenas o Pará está atrás 
do Espírito Santo…

LEIA MAIS

LEIA MAIS

LEIA MAIS

Pinheirão na área
O pré candidato à prefeitura de 
Vitória, José Rodrigues Pinheiro, 
o conhecido Dr. Pinheiro 
(Patriotas), têm desferido duras 
críticas ao Congresso e aos 
governadores e suas tramóias 
para desestabilizar o estado 
brasileiro, semana passada 
publicou um vídeo onde pede 
aos médicos que não obedeçam 
ordens ilegais de Dória que 
manda  colocar causa morte 
Covid-19 e lhes deixa um recado 
de Lei.

“Eu quero dizer para os senhores médi-
cos que a responsabilidade, existe lá no có-
digo penal, Art. 299, do crime de falsidade 
ideológica: Omitido em documento públi-
co ou particular declaração que dele devia 
constar, ou nele inserir ou fazer inserir de-
claração falsa ou diversa da que devia ser 
escrita com o fim de prejudicar direito, criar 
obrigação ou alterar é a verdade de fato ju-
diricamente relevante.

LEIA MAIS

Casagrande autoriza construção de Central 
de Tratamento de Resíduos em Colatina

A Ordem de Serviço 
para o início das obras 
da primeira fase da 
Central de Tratamento 
de Resíduos (CTR) em 
Colatina, foi assinada  
no dia 15 de março 
pelo governador 
Renato Casagrande. 
O investimento vai 
ser custeado com 
recursos da Fundação 
Renova que repassou 
R$ 10.969.262,80 e 
deve beneficiar 22 
municípios.

O Governo do Es-
tado, por meio 

da Secretaria de Sanea-
mento, Habitação e De-
senvolvimento Urbano 
(Sedurb), e o Consórcio 
Público para Tratamen-
to e Destinação Final 
Adequada de Resíduos 
Sólidos da Região Doce 
Oeste do Estado do Es-
pírito Santo (Condoes-
te), devem implantar 

uma  Central de Trata-
mento de Resíduos (CTR) 
em Colatina.

A assinatura con-
tou com a participação 
do governador Renato 
Casagrande; do secre-
tário de Estado de Sa-
neamento, Habitação e 
Desenvolvimento Urba-
no, Marcus Vicente; do 
prefeito de Santa Teresa, 
Gilson Amaro, que presi-
de o Consórcio; além de 
representantes da Reno-
va e da empresa que irá 
realizar a obra.

Em sua fala, o gover-

nador Casagrande des-
tacou que o investimen-
to vai atender a 487 mil 
capixabas. “O Centro de 
Tratamento de Resíduos 
atenderá a 22 municí-
pios. A construção é uma 
parceria do Governo do 
Estado com a Fundação 
Renova. Também estão 
em curso as cinco áreas 
de transbordo, onde se-
rão despejados os resí-
duos antes de ir para o 
tratamento.

Foto: Hélio Filho/Secom

Sob regras, capixabas abrem os comércios 

As regras valem para 72 municípios com risco considerado baixo e 
moderado. Ficam de fora apenas a Grande Vitória e  Alfredo Chaves.

O governador 
Renato Ca-
s a g r a n d e , 

anunciou durante en-
trevista coletiva, atra-
vés da internet, na tar-
de de sábado (18), que 
lojas de 72 municípios 
do Espírito Santo pode-
rão voltar a funcionar, 
cumprindo algumas re-

gras.  por exemplo, o ho-
rário de funcionamento 
passa a ser das 10 às 16 
hs, com todos os funcio-
nários usando máscaras, 
com recomendação aos 
clientes. Casagrande In-
formou ainda, que nas 
lojas, devem manter o 
distanciamento de 10 
metros quadrados para 

cada cliente. Galerias e 
centros comerciais a re-
gra é de um cliente para 
cada 14 metros quadra-
dos. Para os municípios 
da Grande Vitória e  Al-
fredo Chaves permane-
cem as medidas anun-
ciadas anteriormente.

https://www.instagram.com/law_burger/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/12/espirito-santo-em-penultimo-lugar-em-transparencia-sobre-casos-de-coronavirus/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/19/sob-regras-capixabas-abrem-os-comercios/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/17/casagrande-autoriza-construcao-de-central-de-tratamento-de-residuos-em-colatina/
http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/pinheirao-na-area/
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Rua do LazerRua do Lazer
com Waldyr Loureiro

Fui presenteado pelo meu grande amigo Vinicius 
Corbellini, com uma garrafa do vinho capixaba 

Tabocas Madeira Cabernet Sauvignon, maturado 
em barris de Jequitibá Rosa da Amazônia, vinícola 

Tabocas vários prêmios. Chic Demais!

Notas de honra ao meu amigo Pascoalino Greco, 
exemplo de humanidade, compartilhando 

solidariedade com a comunidade teresense.

Dr Dimas e sua esposa Lia Rossi, 
casal magnífico, exemplo de 

companheirismo e de família / Foto 
Stephen Rossi

A bela Giseli Fagundes comemorou em 21 de   abril mais um aninho de vida. 
Nossos parabéns pra essa pessoa tão especial.

Difícil achar no mundo uma goiaba 
mais bonita e mais saborosa do que 
aquelas produzidas por José Corti.

O empresário  Amélio 
Nascimento, esbanja simpatia 

por onde passa, o cafezinho 
em sua casa sempre está 

preparado para receber os 
amigos os quais nunca mede 

esforços para atender.

As filhas Marieny, 
Maxsuely e a esposa Rauny, 
homenageando o patriarca 
Wannir Siqueira Filho (Kiko) 

pela ocasião de seu 58º 
aniversário no dia 14 de abril.

16Sociais

http://stn1875.com/index.php/2020/04/23/sociais-rua-do-lazer/
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População vai às ruas 
pedindo Intervenção Militar
A chamada grande 
mídia começou 
nova onda de 
ataques à 
Bolsonaro (sem 
partido). De acordo 
com os grandes 
jornais do país, 
o presidente 
comete crime de 
irresponsabilidade, 
e o acusam de 
incitar a população. 
As manifestações 
em frente aos 
batalhões,  pediam 
o AI5. 
Em Brasília, 
Bolsonaro discursou 
contra o que 
chamou de velha 
política. “Chega 
da velha política. 
Agora é Brasil 
acima de tudo e 
Deus acima de 
todos”. Declarou.

As manifesta-
ções em fren-
te aos quartéis 

em várias metrópoles 
brasileiras foi noticiado 
pela grande mídia como 
sendo o presidente Jair 
Bolsonaro (sem parti-
do), o responsável pela 
revolta do povo. e Mi-
nistros do STF acusam 
o presidente de crime 
de irresponsabilidade. O 
presidente da Câmara, 

Rodrigo Maia, e gover-
nadores criticaram de 
maneira mais ou menos 
explícita o presidente. 
Na semana passada, 20 
governadores divulga-
ram manifesto em de-
sagravo ao Congresso e 
repúdio aos pronuncia-
mento de Bolsonaro à 
Câmara e ao Senado.

 Paulo Guedes, afirmou que a 
recuperação econômica será em V. 

O ministro 
da Economia, 
Paulo Guedes, 
afirmou nesta 
segunda, 20, que 
a recuperação 
econômica, 
após a crise do 
Covid-19, será  
tão rápida quanto 
a queda.
"Vamos 
surpreender o 
mundo", disse 
o ministro, em 
entrevista ao 
vivo para o BTG 
Pactual, no canal 
do banco no 
Youtube. Para 
Guedes, não se 
pode deixar que 
a economia entre 
em uma grande 
depressão. 

Na avaliação de 
Guedes, o Bra-
sil tem tomado 

medidas melhores ou 
iguais que a de outros 
países, inclusive países 
avançados. "Todo dia 
tem barulho, mas Brasil 
está avançando e pro-
gredindo" disse. Na visão 
do ministro, as hipóteses 
do governo para os efei-
tos econômicos do novo 
coronavírus, quando 
ainda se pensava que o 
choque seria apenas no 
comércio exterior, se re-

velaram razoáveis após 
os primeiros dados da 
balança comercial."As 
exportações brasileiras 
não caíram ainda, estão 
subindo. A queda das 
exportações para Euro-
pa, de 1%, para EUA, de 
30%, e para Argentina, 
de 30%, foi compensada 
pelo aumento acelerado 
das exportações para 
China", disse o ministro, 
em entrevista ao vivo no 
canal do BTG Pactual no 
Youtube.

LEIA MAIS
LEIA MAIS

LEIA MAISLEIA MAIS

Quase 23 mil pessoas já se 
recuperaram da covid-19 no Brasil

Lei de abuso de autoridade Em todo o país, mais de 40 mil pessoas já foram infectadas com o 
novo coronavírus e 2.588 óbitos foram confirmados e 23 mil pessoas 

curadas do Corona.

O Ministério da Saú-
de informou nesta ter-
ça-feira (21) que 22.991 
pacientes infectados 
pela covid-19 já se re-
cuperaram da doença. 
A pasta também divul-
gou novamente os da-
dos de mortos e casos 
da doença informados 
na segunda-feira (20).

Atualmente, o Brasil 
tem 40.814 pacientes 

diagnosticados com co-
vid-19, 2.588 mortes em 
decorrência da doença 
e 15.015 pacientes em 
acompanhamento. Esses 
números foram divulga-
dos pela pasta ontem. 
A novidade de hoje é o 
número de pessoas re-
cuperadas.

O Sudeste lidera o 
ranking, com 21.836 
casos e 1.037 mortes. 

O Nordeste vem em se-
guida, com 10.088 noti-
ficações e 626 óbitos. O 
Norte tem 4.109 casos e 
249 mortes. Depois apa-
recem o Sul (2.921 casos 
e 113 óbitos) e o Centro-
-Oeste (1.627 registros e 
54 pessoas que não re-
sistiram).

O ministro da Economia, Paulo Guedes (Foto: 
Marcello Casal JrAgência Brasil)

Quem for preso a 
mando de governador 
ou prefeito deve proces-
sar o policial que efetuou 
a prisão, o delegado que 
instaurou o inquérito e o 

próprio governador (ou 
prefeito) com base na Lei 
n° 13.869 de 05/09/2019 
(Lei de abuso de autori-
dade)

A ação deverá ser 

contra o município e 
contra o estado, esses 
após perderem os pro-
cessos jurídicos, irão 
acionar a ação de regres-
so contra  o...

Alex Abdalla - Delegado de Guarulhos
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